



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 275/2023 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE CIENCIAS DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN

Día y hora de la reunión: comienza el **25 de enero de 2023 a las 12:15 horas.**

Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación.

Asistencia/Ausencia:

Miembros natos:

Decano	D. Daniel Martín Pena	Asistencia
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo	D ^a . Rocío Gómez Crisóstomo	Asistencia
Vicedecana RR. II. y Comunicación	D ^a . María García García	Asistencia
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural	D ^a . Luz María Romo Fernández	Asistencia
Secretario Docente	D. Javier Trabadelo Robles	Asistencia
Administradora del Centro	D ^a . Mercedes Rodríguez Trenado	Asistencia
Delegado de Centro	D. Miguel Ángel Ballester Gómez	Asistencia
Subdelegado de Centro	D. Hernán Álvarez Gaitán	Asistencia

Profesorado:

D. José Luis Bonal Zazo	Asistencia
D. Jorge Caldera Serrano	Ausencia
D ^a . M ^a . Victoria Carrillo Durán	Asistencia
D ^a . Cristina Faba Pérez	Asistencia
D. Joaquín A. García Muñoz	Ausencia
D. Vicente P. Guerrero Bote	Asistencia
D. José Luis Herrera Morillas	Ausencia
D ^a . Cristina López Pujalte	Asistencia
D ^a . Tatiana Millán Paredes	Asistencia
D ^a . María Victoria Nuño Moral	Asistencia
D ^a . M ^a . Pilar Ortego De Lorenzo Cáceres	Asistencia
D ^a . Margarita Pérez Pulido	Asistencia
D ^a . Soledad Ruano López	Asistencia
D ^a . Carmen Solano Macías	Ausencia
D. Agustín Vivas Moreno	Ausencia
D. Felipe Zapico Alonso	Ausencia

Representantes de Departamento:

Arte y CC. Del Territorio	D. José Maldonado Escribano	Asistencia
Matemáticas	D. José Manuel Fernández Barroso	Ausencia
Información y Comunicación	D ^a . M ^a del Rosario Fernández Falero	Asistencia
Dirección de Empresas y Sociología	D ^a . Eva María Pérez López	Asistencia
Historia	D. Francisco Rico Callado	Asistencia
Ingeniería de Sistemas Informáticos y Telemáticos	D. Jesús M ^a . Álvarez Llorente	Asistencia
Filología Inglesa	D ^a . Jennifer de la Salud Ruiz Morgan	Asistencia
Filología Hispánica y Lingüística General	D. David Carmona Centeno	Asistencia

Representantes del Personal de Administración y Servicios:

D ^a . M ^a . Alicia Millán Mínguez	Ausencia
---	----------

Representantes de Alumnos:

D ^a . Alba Alcázar Crespo	Ausencia
D. Alberto Gallego Palacios	Ausencia
D ^a . Míryam Ginés López	Ausencia
D ^a . Andrea Jiménez Rosado	Ausencia
D ^a . Marta Lorenzo Martín	Ausencia
D. Daniel Soleto Martín	Ausencia
D ^a . Isabel Vivas Parras	Ausencia

Invitados asistentes a la Junta de Facultad

D. Álvaro Blanco Morett
D^a. Patricia de Casas Moreno
D^a. Alba María Marín Carrillo
D^a. Isabel María Sanz Caballero

Orden del día:

1. Aprobación, si procede, del Informe de Prácticas Externas del curso 2021-2022
2. Aprobación, si procede, de los Informes Anuales de Calidad de las Titulaciones y del Informe Anual de Calidad del Centro (curso 2021-2022)
3. Aprobación, sí procede, del informe anual de cumplimiento de objetivos de calidad (curso 2021-2022)
4. Asuntos de trámite
5. Informe del Decano
6. Preguntas y sugerencias

A. Deliberaciones.

El Decano abre la sesión.

Informa sobre que los docentes Agustín Vivas, Joaquín García y Carmen Solano excusan asistir. Felicita a M^a. Victoria Carrillo por haber sido recientemente propuesta por la comisión correspondiente como profesora catedrática de universidad.

1. Aprobación, si procede, del Informe de Prácticas Externas del curso 2021-2022

El Decano explica que, como es preceptivo todos los años, se ha elaborado el informe de prácticas externas correspondiente al pasado curso, que ha sido remitido a los miembros de la Junta de Facultad. Cede la palabra a la Responsable de Prácticas, la profesora Rocío Gómez, quien explica los elementos más destacados y novedosos del informe.

Se abre un turno de palabra.

El Subdelegado de Centro, Hernán Álvarez, quiere dar las gracias a la Responsable de Prácticas, la profesora Rocío Gómez, por todo el trabajo llevado a cabo. Solicita que se intente que las empresas accedan a realizar prácticas remuneradas.

La Responsable de Prácticas responde que se suele comentar esa posibilidad con las empresas, pero que, hasta la fecha, no ha sido posible.

Se procede a la votación del informe y, sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueba por unanimidad.

2. Aprobación, si procede, de los Informes Anuales de Calidad de las Titulaciones y del Informe Anual de Calidad del Centro (curso 2021-2022)

El Decano explica que, del mismo modo que en el punto anterior del orden del día, se han elaborado los informes anuales de calidad de las titulaciones y el informe de calidad del Centro. Han sido enviados a los miembros de la Junta de Facultad. Cede la palabra a la Responsable de Calidad de la Facultad, la profesora Patricia de Casas, quien explica que los informes se aprobaron el día anterior en la Comisión de Aseguramiento de la Calidad del Centro.

Destaca los elementos más relevantes de los informes.

Respecto al Informe Anual de Calidad del Centro, le gustaría hacer hincapié en que el informe incorpora por vez primera los datos relativos a la titulación de Periodismo, ya que hasta este curso (cuarto año desde su implantación) no han existido egresados de este plan formativo.

Se abre un turno de palabra.

El Subdelegado de Centro, Hernán Álvarez, quiere dar las gracias a los coordinadores de las comisiones de calidad de las titulaciones, así como a la Responsable de Calidad por su esfuerzo y dedicación con los distintos informes. Por otro lado, en nombre del Consejo de Estudiantes, pide a este órgano que se anime a los profesores que destacan por su baja tasa de aprobados a reflexionar y cambiar su metodología de evaluación en el examen final, sugiriendo que charlen con otros profesores con tasas normales de aprobados, con el objetivo de adaptar el sistema de evaluación al conjunto de la facultad y al S.XXI. Del mismo modo, solicita que este órgano emita un escrito a la autoridad correspondiente en la línea de lo comentado por D^a. Carmen Solano en la reunión del día anterior de la Comisión de Aseguramiento de la Calidad del Centro, donde se pida que se valore en las oposiciones a bibliotecarios el hecho de ser graduado en Información y Documentación. Explica que ya lo hizo el Consejo de Estudiantes hace varios años con las becas de colaboración de la UEx y logró que puntuase ser de INDO.

También comunica que una persona del repositorio Dehesa le pidió que difundiera que con la nueva normativa de TFG y TFM se están subiendo muchos menos trabajos a Dehesa aun siendo más fácil el proceso, pero menos automático, y pide que insista en la comunicación de estos procesos a los estudiantes que defiendan su TFG y saquen más de un 8.

Por último, anima a que se actualicen y reformen los planes docentes de las titulaciones, entendiendo que PER corre menos prisa, pero para que, a corto-medio plazo, se trabaje en un

cambio de planes de estudios de CAV, INDO y dobles grados.

El Decano le agradece sus comentarios y le responde que se está trabajando en todo ello.

El profesor José Maldonado, respecto a lo comentado por el Subdelegado de Centro relativo al descenso de TFE publicados en Dehesa, responde que, por ejemplo, por su parte ha propuesto subir a Dehesa 3 TFG y ninguno de los estudiantes ha querido subir sus trabajos.

El estudiante Hernán Álvarez responde que cree que es un caso particular, que entiende que habrá casos distintos.

Se procede a la votación conjunta de los informes.

Sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueban por unanimidad.

3. Aprobación, si procede, del informe anual de cumplimiento de objetivos de calidad (curso 2021-2022)

El Decano cede de nuevo la palabra a la Responsable de Calidad de la Facultad, la profesora Patricia de Casas, quien explica brevemente los elementos más destacados del informe anual de cumplimiento de objetivos de calidad correspondiente al curso 2021-2022.

Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir.

Se procede a la votación del informe. Sin que haya votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad.

4. Asuntos de trámite

No hay asuntos de trámite.

5. Informe del Decano

El Decano informa que este lunes 23 se han incorporado las 2 becarias que tiene la Facultad con la Portavocía de la Junta de Extremadura. Se trata de Ana Sánchez Germain y María José Martín Giner. Están ya trabajando con la Vicedecana RR. II. y Comunicación, la profesora María García, y con el Técnico Especialista en Medios Audiovisuales, Jorge Venegas, para ayudarle con el préstamo audiovisual. Se les ha contratado por este año 2023 para ayudar con la comunicación e las actividades que haya en la Facultad, para mejorar la difusión de las titulaciones y en la creación de distintas actividades que se puedan hacer.

Desde el Vicedecanato de RR. II. y Comunicación se está trabajando en el Plan de Comunicación de la Facultad (Redes Sociales, web, etc.), en el que también están trabajando las dos personas mencionadas. Incluye la creación de un logotipo para la Facultad. Cuando esté más asentado lo traeremos a JF para explicarlo. El Decano insiste en que se traslade al Decanato cualquier actividad que se quiera difundir para divulgarla a través de todos los medios y canales posibles.

La Directora y la Secretaria (en nombre del Decano) del Departamento de Información y Comunicación asistieron en Valencia a la reunión de la RUID (Red de centros y departamentos Universitarios españoles de Información y Documentación). Explica que la Directora del Departamento de Información y Comunicación explicará lo tratado en un próximo Consejo. Comenta que a partir de ahora habrá que pagar una cuota por pertenecer a esta asociación, de

modo que se ha acordado que las cuotas de esta asociación y de la ATIC sean abonadas, una por la Facultad y la otra por el Departamento de Información y Comunicación.

Por otro lado, se va a proceder al adecentamiento de las paredes de la Facultad (mediante murales y fotografías. Se va a realizar con la ayuda inestimable de El Corte Inglés y su Ámbito Cultural, quien ha patrocinado los murales que se están haciendo por la ciudad obra de “El Chino”, artista urbano de Badajoz. De este modo, el autor llevará a cabo una serie de murales en la planta baja de la Facultad. La idea es realizar un concurso de bocetos relacionados con los títulos que aquí se imparten, con los ODS, etc. y este artista urbano los plasmaría en la Facultad. Esto sale más económico que pintar las paredes de blanco y, además, se le quitaría a la Facultad el aspecto de hospital. En la primera planta, al no haber tantos problemas de humedades, se había pensado en poner fotografías, para lo que se quiere contar con la colaboración del profesor José Maldonado para llevar a cabo otro concurso entre los alumnos en este medio.

El Decano prosigue su informe explicando que hace poco se ha reunido la Comisión de Evaluación de la Docencia, donde se ha fijado el periodo para realizar las encuestas de evaluación del profesorado, en el caso de que así se nos requiera. Se desarrollarán entre el 17 y el 28 de abril. Recuerda que el 21 de abril será el Día del Centro y será festivo.

Se ha procedido a la Justificación de los gastos de las Jornadas Iberoamericanas en el marco del Aula Cebrián. Al respecto quiere dar las gracias a la Administradora de la Facultad, Mercedes Rodríguez, por el trabajo llevado a cabo. Eso ha permitido también que el Aula tenga más presupuesto, con el que se va a realizar el 6-7 de febrero una visita a medios de comunicación e instituciones en Madrid. También las becas internacionales de movilidad para 1 o 2 estudiantes, así como, muy importante, se va a realizar compra de material audiovisual y se va a adecentar el Aula Juan Luis Cebrián (salón de actos), en especial, la parte de microfonía.

La idea es que el convenio con Juan Luis Cebrián se renueve y se desarrollen las II Jornadas Iberoamericanas en los próximos meses.

Por otro lado, nos han contactado desde Rectorado con el objeto de que participemos en los tribunales de las oposiciones a Canal Extremadura. En esos tribunales estaban ya las profesoras M^a Victoria Nuño y Soledad Ruano, por lo que se les ha propuesto continuar y han aceptado. Como debe haber dos miembros titulares y dos miembros suplentes, se va a proponer como miembros suplentes a las profesoras Patricia de Casas y Luz M^a Romo.

El Decano comenta los gastos del ejercicio anterior en luz y gasoil, los cuales representaron la mayoría del gasto de la Facultad (más de dos terceras partes). Agradece al Rectorado de la UEX la ayuda recibida para afrontar ese gasto, así como el abono de algunas mensualidades. Además, explica las últimas actuaciones del presupuesto del año 2022 y agradece, tanto al Conserje, Julio Lozano, como a la Administradora, Mercedes Rodríguez, sus esfuerzos para acometer esas últimas actuaciones y poder cerrar y cuadrar el presupuesto como corresponde.

Por último, expone que la profesora Macareno Parejo en breve disfrutará de su permiso por maternidad y, por tanto, va a causar baja en la CCT del grado en Periodismo y se está trabajando en su inminente sustitución.

6. Preguntas y sugerencias

El profesor José Maldonado agradece al Decano la propuesta de la decoración de las paredes con murales, así como que cuente con él para la decoración mediante fotografías de la primera planta.

También interviene en relación a las encuestas en el título del máster virtual. Pide que si fuera posible en una futura reunión con la Vicerrectora de Calidad se le plantee, o bien eliminar la encuesta como está ahora, o adaptarla al entorno virtual.

El Decano responde que toma nota de ello y lo trasladará a la nueva Vicerrectora de Calidad.

El representante del departamento de Ingeniería de Sistemas Informáticos y Telemáticos, el profesor Jesús M^a Álvarez, con respecto a la información del Decano de la reunión con la RUID cree que como afecta a la titulación, se debería comentar en esta reunión, ya que, si no se hace, no se enteraría, al no pertenecer al departamento de Información y Comunicación.

El Decano le responde que tiene toda la razón y que les enviará un informe con lo tratado.

La profesora Cristina Faba quiere dar la enhorabuena a las dos becarias y quiere preguntar sobre cómo va la beca de INDO. En ese sentido cree que en el plan de comunicación no se contempla a INDO. Lo mismo con la visita a Madrid a medios de comunicación.

El Decano responde que todas las titulaciones son importantes y que sobre la beca de INDO no ha informado aún, pero se está trabajando en ello y está haciendo gestiones. Respecto al plan de comunicación, pese a que lo estén haciendo personas con formación en CAV, es un plan integral que tiene en cuenta todo lo que han ido recogiendo las CCTs de todos los títulos.

En relación a la visita a Madrid, indica que varios de los alumnos son de INDO, que se va a ver de todo y cree que los estudiantes de INDO van a encajar muy bien.

Afirma que su deseo como Decano es nunca dejar atrás a nadie de INDO ya que todos los alumnos deben tener las mismas oportunidades.

La profesora y Directora del Departamento de Información y Comunicación, Soledad Ruano dice que efectivamente iba a informar en el Consejo de Departamento, pero puede comentar a grandes rasgos lo que se trató en la reunión de la RUID.

Se habló sobre el bajo número de matriculados en las titulaciones de Biblioteconomía y Documentación y que en la mayoría de titulaciones se están manteniendo gracias a los dobles grados y másteres. Se acordó que hay que darle difusión a la RUID y así darle visibilidad a la titulación y a los docentes; de ese modo, cada dos años se va a hacer un congreso y coincidirá con la asamblea y por eso se aprobó la cuota anual de 200 euros, para poder organizar estos eventos. Se aprobó hacernos socios de FESABID y, de esa manera, ellos pueden ayudar a organizar actos y así dar visibilidad a los estudios. Se debatió mucho sobre la forma en que se puede atraer estudiantes a la titulación. La facultad que más alumnos tienen es la de la UC3M porque tienen muchos estudiantes chinos matriculados (más del 50%). En algunos sitios les amenazan con cerrar el título debido a las bajas matriculaciones.

La Vicedecana RR. II. y Comunicación, la profesora María García, quiere remarcar que cualquier cosa que se quiera poner en valor y difundir desde los perfiles sociales de la Facultad o desde otros canales, que por favor se lo digan y se comunicará.

B. ACUERDOS:

Primero: Aprobación, por unanimidad, del Informe de Prácticas Externas del curso 2021-2022.

Segundo: Aprobación, por unanimidad, de los Informes Anuales de Calidad de las Titulaciones y del Informe Anual de Calidad del Centro (curso 2021-2022).

Tercero: Aprobación, por unanimidad, del informe anual de cumplimiento de objetivos de calidad (curso 2021-2022).



No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:21 horas del día 25 de enero de 2023.

Vº. Bº.
EL PRESIDENTE

Fdo.: Daniel Martín Pena



SECRETARIO DOCENTE

Fdo.: Javier Trabadela Robles